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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO DO DIA TRINTA E UM DE OUTUBRO 
DE DOIS MIL E DEZENOVE, ÀS QUATORZE 
HORAS, NA SALA DAS SESSÕES, 
LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR REINALDO CENTODUCATTE, 
COM A PRESENÇA DOS SENHORES 
CONSELHEIROS ALFREDO CARLOS 
RODRIGUES FEITOSA, CLÁUDIA MARIA 
MENDES GONTIJO, DIRCEU PRATISSOLI, 
EUSTÁQUIO VINICIUS RIBEIRO DE 
CASTRO, GERALDO ROSSONI SISQUINI, 
NEUZA MARIA BRUNORO COSTA, OTÁVIO 
GUIMARÃES TAVARES DA SILVA, PAULO 
SÉRGIO DE PAULA VARGAS, RICARDO 
CORRÊA DE ARAÚJO, ROGÉRIO NAQUES 
FALEIROS, CLEISON FAÉ, RAFAEL PETRI 
(REPRESENTANDO A PRÓ-REITORA DE 
ADMINISTRAÇÃO, PROFESSORA TERESA 
CRISTINA JANES CARNEIRO), RITA 
ELIZABETH CHECON DE FREITAS SILVA, 
JOSÉ FRANKLIM CHICHORRO, O REITOR 
DO PERÍODO IMEDIATAMENTE ANTERIOR 
RUBENS SÉRGIO RASSELI, LUAR SANTANA 
DE PAULA, LUIZ ANTÔNIO DE ARAÚJO E 
SILVA, MARIA JOSÉ RASSELE SOPRANI, 
HILQUIAS MOURA CRISPIM, JEAN LUCAS 
BARBOSA DA SILVA, JULIANA ANJOS 
ZANINHO E LARA DE ARAÚJO PEREIRA. 
AUSENTES, COM JUSTIFICATIVA, A 
SENHORA VICE-REITORA, PROFESSORA 
ETHEL LEONOR NOIA MACIEL, E OS 
SENHORES CONSELHEIROS LUIZ ANTONIO 
FAVERO FILHO, GUSTAVO HENRIQUE 
ARAÚJO FORDE, ALESSANDRO MATTEDI E 
ANDRESSA BOLSONI LOPES. AUSENTE A 
CONSELHEIRA EMANUELLE KISSE DOS 
SANTOS PEREIRA.  

 
Havendo número legal, o Senhor Presidente, com a palavra, declarou aberta a 
sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATAS: foi apreciada e aprovada por 
unanimidade a ata da sessão ordinária do dia 26 de setembro de 2019. 02. 
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COMUNICAÇÃO: não houve. 03. EXPEDIENTE: INCLUSÕES: o Senhor 
Presidente da Comissão de Orçamento e Finanças, com a palavra, solicitou a 
inclusão dos processos nº 013612/2014-97 – SECRETARIA DE ENSINO A 
DISTÂNCIA – Sead – Prestação de contas Ufes x Fest – e nº 032802/2019-18 
– PRÓ-REITORIA DE PLANEJAMENTO E DESENVOLVIMENTO 
INSTITUCIONAL – Programação Orçamentária 2019. O Senhor Presidente da 
Comissão de Legislação e Normas, com a palavra, solicitou a inclusão dos 
seguintes processos: PROC. DIGITAL Nº 066111/2018-37 – DEPARTAMENTO 
DE DIREITO – CCJE – Aprovação de regimento interno na Comissão 
Permanente de Direitos Humanos da UFES; PROC. DIGITAL Nº 063826/2019-
19 – CENTRO DE EDUCAÇÃO INFANTIL CRIARTE – CE – Esclarecimento de 
dúvida a respeito da Resolução nº 11/2013-Cun; PROCESSO Nº 019444/2017-
96 – ALEX CARDOSO E LUIZ FERNANDO LOUREIRO FERNANDES – 
Recurso Administrativo; PROCESSO Nº 003975/2018-48 – LIDERANÇA 
SERVIÇOS DE LIMPEZA LTDA. – Recurso Administrativo. EXCLUSÃO: a 
Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo, com a palavra, solicitou a exclusão 
do processo 007995/2014-64, ponto 03.12 da pauta. Em discussão, em 
votação, os pedidos de inclusão e exclusão foram aprovados por unanimidade. 
REGIME DE URGÊNCIA: os Conselheiros Geraldo Rossoni Sisquini, Dirceu 
Pratissoli, Cláudia Maria Mendes Gontijo, Eustáquio Vinícius Ribeiro de Castro 
e Alfredo Carlos Rodrigues Feitora, solicitaram que o processo 051038/2019-80 
fosse votado em regime de urgência, o que foi aprovado por maioria, com um 
voto contrário. INVERSÃO DE PAUTA: o Senhor Presidente, com a palavra, 
propôs que a pauta fosse invertida, passando à seguinte ordem: 03.01; 03.02; 
03.06; 03.03; 03.04; segunda inclusão da CLN; e 03.20. A nova ordem proposta 
foi aprovada por unanimidade. 03. ORDEM DO DIA: 03.01. PROCESSO Nº 
042644/2019-12 – GUSTAVO TEIXEIRA CARDOSO – Recurso/Capacitação. A 
Conselheira Luar Santana de Paula, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer de pedido de vista, favorável à previsão de concessão de carga horária 
para segunda graduação para servidores da Instituição. O Conselheiro Paulo 
Sérgio de Paula Vargas, com a palavra, fez a leitura do parecer do relator, 
Conselheiro José Franklin Chichorro, e do parecer da Comissão de 
Legislação e Normas, contrários à aprovação do referido recurso. Em 
discussão, em votação, aprovado por maioria, incluindo o do Conselheiro 
Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa, que declarou seu voto contrário. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO CENTO E ONZE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 
03.02. PROCESSO Nº 036669/2019-79 – 
SUPERINTENDÊNCIA/HUCAM/EBSERH – Atualização da Estrutura 
Organizacional/Hucam/Ebserh. A Conselheira Luar Santana de Paula, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer de pedido de vista, concordando com o 
parecer do relator. Este, o Conselheiro Rogério Naques Faleiros, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos 
Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à aprovação da referida 
atualização. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 03.03. PROC. DIGIT. Nº 051038/2019-80 – DEPARTAMENTO DE 
QUÍMICA/CCE – Termo de Cooperação a ser celebrado entre a Ufes e a 
Petrobras, com interveniência da Fest, objetivando a execução do projeto de 
P&D denominado “Avaliação da corrosão em suporte condutor metálico de 

https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2738335/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2724751/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2911380/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2911380/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2802165/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2767672/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2870984/
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eletrodos, interno a tratador eletrostático do tipo AC/DC". Durante a análise 
desse processo, o Conselheiro Eustáquio Vinícius Ribeiro de Castro se 
considerou impedido de participar tendo em vista interesse no preocesso.  O 
Conselheiro Rogério Naques Faleiros, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais, favoráveis à aprovação do referido termo de cooperação. O 
Conselheiro Geraldo Rossoni Sisquini, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, também 
favoráveis à aprovação do referido termo de cooperação. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E 
DOZE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 03.04. PROCESSO Nº 005317/2018-
91 – CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS – Homologação do ad referendum do 
Presidente deste Conselho que aprovou o Segundo Termo Aditivo ao Acordo de 
Cooperação a ser celebrado entre a Fundação Renova e a Fest com anuência 
da Ufes. O Conselheiro Geraldo Rossoni Sisquini, com a palavra, fez a leitura 
do seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, 
favoráveis à aprovação da referida homologação. O Conselheiro Rogério 
Naques Faleiros, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da 
Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, igualmente favoráveis 
à aprovação da referida homologação. Em discussão, em votação, aprovado 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E TREZE BARRA 
DOIS MIL E DEZENOVE. 03.05. PROCESSO Nº 000359/2018-35 – 
GABINETE DA REITORIA – Homologação do ad referendum do Presidente 
deste Conselho que aprovou o Convênio de Cessão a ser celebrado entre a 
Ufes e o estado do Espírito Santo, por intermédio da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública e Defesa Social – Sesp e da Polícia Militar do Estado do 
Espírito Santo – PMES. O Conselheiro Geraldo Rossoni Sisquini, com a 
palavra, fez a leitura do parecer do ex-Conselheiro Armando Biondo Filho e 
do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à aprovação da 
referida homologação. Em discussão, em votação, aprovado por maioria, com 
votos contrários dos Conselheiros Jean Lucas Barbosa da Silva, Luar Santana 
de Paula, Juliana Anjos Zaninho e Hilquias Moura Crispim. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO CENTO E QUATORZE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 
03.06. PROC. DIGITAL Nº 063826/2019-19 – CENTRO DE EDUCAÇÃO 
INFANTIL CRIARTE – CE – Esclarecimento de dúvida a respeito da Resolução 
nº 11/2013 - CUn. O relator, Conselheiro Paulo Sérgio de Paula Vargas, com 
a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Legislação 
e Normas favorável à alteração da Resolução. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E 
CINCO BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 03.07. PROC. DIGIT. Nº 
071629/2019-73 – COORDENAÇÃO DE GESTÃO DA INFORMAÇÃO – 
CGI/GR – Proposta de horário especial no período de 6 de janeiro a 14 de 
fevereiro de 2020. O Conselheiro Geraldo Rossoni Sisquini, com a palavra, 
fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à aprovação da referida proposta. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO 
TRINTA E SEIS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 03.08. PROCESSO Nº 
009393/2006-31 – COMISSÃO DE ORÇAMENTO E FINANÇAS – Proposta de 
alteração das Resoluções nº 39/2014 e 11/2015 deste Conselho, que 

https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2911380/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2950975/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2480161/
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estabelecem normas financeiras e administrativas para projetos que envolvam 
recursos financeiros. A relatora, Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo, 
com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer conjunto das 
Comissões de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, de Legislação e 
Normas e de Orçamento e Finanças, favoráveis à aprovação da referida 
proposta, com a inclusão no texto das sugestões da Procuradoria Jurídica 
Federal. Os artigos 1º ao 5º, bem como o 8º, foram aprovados por 
unanimidade. No artigo 6º o percentual de multa foi alterado para 20%, no 
máximo. Neste momento da discussão o Senhor Presidente, com a palavra, 
propôs a prorrogação da sessão, o que foi aprovado por unanimidade. No 
artigo 7º foi definida a natureza jurídica da remuneração do coordenador. 
Também foi proposta a substituição do termo “REDOA” por “DOA” em todo o 
texto da Resolução. Quanto ao artigo 13, a Conselheira Cláudia Maria Mendes 
Gontijo propôs a substituição do termo “remuneração” por “retribuição 
pecuniária” e a inclusão do parágrafo único: “Não se aplica o previsto no caput 
deste artigo aos projetos financiados por entidades externas à Ufes”. Em 
discussão, em votação, a nova Resolução foi aprovada por unanimidade. 
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E SETE BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04. COMUNICAÇÃO/PALAVRA LIVRE: não houve. Sem mais a 
tratar, o Senhor Presidente, com a palavra, encerrou a Sessão às 17 horas e 
33 minutos. Do que era para constar, eu, Raquel Paneto Dalvin, secretariando 
os trabalhos, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, segue 
devidamente assinada por mim e pelos Senhores Conselheiros presentes.  
 


